



I CONGRESO NACIONAL ENFERMERÍA CONSULTAS HOSPITALARIAS Y ATENCIÓN PRIMARIA.

“Innovación en la práctica asistencial.
Humanización de los cuidados”

Auditorio Museo de la Ciencia de Valladolid.

6, 7 y 8 de Marzo 2019.

www.enfermerinnova.es



TÍTULO: JUSTIFICACIÓN DE UN PROTOCOLO PARA LA EXTRACCIÓN DE PLASMA RICO EN PLAQUETAS MEDIANTE LA “TECNICA MANUAL”.

AUTORES: Crespo Montes ,María*; Gil Las Piñas, Jannete**;López Montejo, Lorena**;Pérez García, M^a Elena*;Trapero Pons, Sara***; Sánchez García, Eloina****. *Enfermera, Hospital Sierrallana. **Enfermera, IDIVAL. ***Enfermera, Hospital Tres Mares. ****Enfermera, Hospital Mompía. Cantabria.
mariacrespomontes@yahoo.es

INTRODUCCIÓN:

Debido al crecimiento del uso del plasma rico en Plaquetas, en diferentes ámbitos médicos, veíamos necesario la realización de un protocolo que sirviera para unificar criterios a la hora de obtener dicho material, para conseguir un producto de la forma más aséptica posible evitando así daños al paciente tanto en la obtención como en su posterior uso. Debido a que por las características es llegado a considerarse por la Agencia Española de Medicamentos y Productos sanitarios como un medicamento , que precisa una dispensación bajo prescripción médica restringida.

Para ello partimos de definir que es este medicamento, que no sería otra cosa que un plasma autólogo con una cifra en plaquetas superior a la del plasma basal, después de ser sometido a un proceso de extracción y concentración

Para su obtención tendríamos dos técnicas actualmente conocidas que serían de forma manual (de la que versa nuestro estudio) que es la “técnica abierta” o mediante kits desechables que sería “técnica cerrada”.

OBJETIVO:

Conocer el papel de la enfermería en la obtención de muestras de plasma rico en plaquetas.

Evitar complicaciones utilizando un correcto uso de la técnica de extracción.

Aumentar la calidad de las intervenciones y reforzar conocimientos.

METODOLOGÍA:

Elaboración de un protocolo en base a estudios y directrices.

Búsqueda bibliográfica en base de datos y guías de prácticas clínicas, usando las palabras clave: “plasma”, “autólogo”, “protocolo plasma”,...

RESULTADOS:

Creación de un protocolo.

CONCLUSIONES:

El creciente auge del uso de este producto y ante la gran variabilidad de técnicas para la obtención de este medicamento, era necesario la creación de un protocolo que unificara criterios para evitar una mala praxis en la obtención de este material, además de aumentar conocimientos y habilidades previas.

